

LA ÚLTIMA HORA

NÚMERO SUELTO 5 CTS.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO.

AÑO XII.—NÚMERO 4145.

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1'25 ptas. en toda España. Extranjero, 2'25 ptas. al mes.

Palma de Mallorca.—Martes 31 de Julio de 1906.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN San Bartolomé, 32. — Teléfono, núm. 6.

Gran baratura por final de temporada

—Cifras, Batistas, Telas blancas, Driles y Lamillas, Pañolera—
TODO A PRECIOS SIN COMPETENCIA
Sastrería y Camisería
Almacenes S. JOSÉ, Brondo esquina Borne

Representante en España
JUAN GOMILA

Bicicletas Swift

LO MEJOR DEL MUNDO

Si te hubieses comprado una bicicleta **SWIFT** ahora no te pasaría eso, yo he caído muchas veces y mi máquina siempre sale sin averías. ¿Sabes por qué? Porque es una **SWIFT** de acero puro como la que tiene el rey Eduardo VII de Inglaterra.



EDICIÓN PARA PALMA
—y pueblos de la línea férrea—

La iglesia de S. Antonio y el derribo de murallas

Nuestros lectores están enterados de lo que ocurrió en una de las últimas sesiones del Ayuntamiento. En ella, a propuesta del señor Martí, se acordó que la corporación municipal solicitara del Estado la cesión de los terrenos que ocupa la iglesia de San Antonio de Pádua.

A muchos extrañó este acuerdo, cuando se sabía que la Comisión de Ensanche y Murallas había entrado en negociaciones con el Obispo para la venta de la referida iglesia.

De los efectos del acuerdo pudo juzgarse por la lectura de la carta del señor Obispo, que ha venido a informar el edicto que damos a continuación y que se inserta en el Boletín Oficial del Obispado de Mallorca.

Dice así: «Nos, El Obispo de Mallorca. Hacemos saber: Que, deseando atender oportunamente a las nuevas y mayores necesidades que en el servicio espiritual de los fieles había de ocasionar el derribo de las murallas de Palma, empezado el día de Agosto del año mil novecientos dos, acordamos, antes de aquella fecha, que por persona perita se levantasen los planos, se redactase una memoria descriptiva, y se hiciese el justiprecio de la iglesia de San Antonio de Pádua, con sus dependencias y anexidades, para conocer de una manera aproximada la indemnización que había de satisfacerse y ser aplicada a la erección de un nuevo templo, cuando llegase el caso de abrir en aquella parte del antiguo perímetro de la ciudad las proyectadas vías que se habían de prolongar en el futuro ensanche.

Dado en Palma, a los treinta de Julio de mil novecientos seis.
+ Pedro, Obispo de Mallorca. — Por mandato del Rmo. d. Ilmo. Obispo, m. i. señor, Lic. Bartolomé Pascual, *Lct. Srío.*»

La noticia, que al anoecer de ayer se conoció en Palma, resultó muy comentada. La actitud tomada por el Obispo, motivada por la antes seguida por el Ayuntamiento, dará sin duda nuevo giro a la cuestión.

Esperemos, pues, los acontecimientos.

VARIEDADES

BODA ROMÁNTICA INGLESA
Se ha verificado en la capilla de Westminster, según telegrafían de Londres la boda del exministro Tory Austen Chamberlain, hijo único del famoso estadista inglés, con la bellísima miss Dundas.

Los novios han recibido ya muchísimos regalos, algunos de ellos de la familia real inglesa.

Este boda pone fin a una leyenda romántica, de que se han ocupado varias veces los diarios, aunque de un modo velado; la pasión, secreta y platónicamente correspondida, del joven y brillante exministro por una princesa inglesa, que ha permanecido soltera a pesar del número crecido de pretendientes que se han disputado su mano.

VELOCIDAD DE LOS TRENES
A nuncián de Buda-Pesth que un tren que funcionará entre dicha ciudad y Presburgo realizará el máximo de velocidad hasta hoy conocido en locomoción sobre vía férrea. Será arrastrado por una locomotora que desarrollará 1.400 caballos de fuerza. Afectará la forma de un torpedillo montado sobre 24 ruedas, y arrastrará trenes de 400 toneladas de peso a una velocidad de 135 kilómetros por hora: el doble de la del Orient Express que circula por la misma línea.

BUQUES DE CRISTAL
¿Sabían ustedes que en San Francisco de California existen buques de cristal?

Los tondos submarinos son, en aquel país de una, admirable belleza. La parte inferior del buque está provista de espejos cristales que permiten observar lo que se encuentra al paso del buque: peces maravillosos, plantas extravagantes y extraordinarios madreperlas.

En breves instantes las llamas del alcohol, deparado sobre la silla y el suelo, hicieron presa en las cortinas del lecho, y pocos segundos después la habitación quedó envuelta por el fuego y humo denso, que hacía la atmósfera irrespirable.

Mme. Pasquelín, aterrizada, corrió precipitadamente en busca de su bebé, que se hallaba durmiendo en su cama. Al tomarle en brazos, el pequeño se despertó y comenzó a llorar.

La madre, a toda prisa, sin perder un segundo, quiso ganar la puerta que daba salida a la escalera; mas era ya tarde! El incendio hacía completamente imposible la huida por este lado.

Entonces Mme. Pasquelín, alocada y sacando fuerzas de flaqueza, corrió hacia la ventana que da al tejado. Es tan grande la elevación de dicha ventana, que desde ella la calle parece un abismo.

La madre, con temerario valor, saltó por la ventana, llevando apretado contra su seno a su niño, y empezó a andar por una estrecha cornisa recubierta de zinc, que corre a lo largo de la fachada.

Gaminaba lentamente, por sitio tan peligroso y resbaladizo, de espaldas al muro, y mirando a lo alto con objeto de evitar el vértigo.

En la calle los transeúntes y los vecinos contemplaban atónitos y sumamente emocionados la audacia de Mme. Pasquelín, a la que no podían prestar ninguna clase de auxilios.

Todos cuantos contemplaban a la heroica madre permanecían inmóviles, con la respiración entrecortada y como helados de espanto.

No se atrevían a hablar ni a hacer gesto alguno que pudiera llamar la atención de Mme. Pasquelín. Las mujeres lloraban silenciosamente.

La situación de la angustiadísima madre iba siendo cada vez más desesperada. Caminaba lentamente con su preciosa carga, buscando la salvación de su hijo.

De pronto se vio brillar en sus ojos un rayo de alegría.

Ha visto una ventana. Mas como si no la hubiese visto. No podía salir por ella. Se hallaba cerrada.

pueden resuelvan la cuestión religiosa a pesar de la oposición de los conservadores, pues estos respetarán todo lo que las Cortes aprueben y el Rey sancione.

Terminó diciendo que si el partido liberal consigue el triunfo en la cuestión económica no le regatearán aplausos los conservadores.

En resumen, que el Sr. Maura y los conservadores hacen votos porque el partido liberal continúe en el poder.

EL DUELO... FANTÁSTICO

Se ha acabado definitivamente toda esa leyenda de la supuesta y fantástica tragedia del Guadarrama, que tanto ha preocupado a la gente durante tres días.

El supuesto suceso se comenta ahora jocosamente, convencido todo el mundo de que ha sido una invención, cuyo autor se desconocerá siempre.

Ha estado en el ministerio de la Gobernación el Sr. Royo, manifestando que nunca había matado ni herido a nadie en desafío, y que desde el momento en que vio mezclado su nombre en este asunto, se había apresurado a rectificar la especie.

En la conferencia que tuvo el ministro de la Gobernación con dos redactores de *España Nueva*, éstos dijeron que la información sobre el supuesto duelo en el Guadarrama, se la había proporcionado el empresario de teatros D. Antonio García.

El ministro quedó en enterarse y averiguar el paradero de este señor y lo preguntarle en que causas se había fundado para dar dicha información con tantos detalles, todos falsos.

Los militares y el catalanismo

Madrid 28.—Dice *La Correspondencia Militar*: «Sabemos que por muchos cuerpos del ejército se ha iniciado una campaña anticatalanista, poniéndose de acuerdo para algo de indiscutible eficacia.

La corriente aumenta en este sentido, é interin el pueblo catalán no demuestre claro y palpablemente que es tan español como el de las otras provincias, sería una solemne majadería que siguiésemos por más tiempo haciéndoles pedidos a los catalanes de lo que otras provincias, más españolas, pueden dar en las mismas condiciones.

Algunas casas de comercio españolas ya siguen la misma campaña.

mité ejecutivo. Este celebrará sesiones secretas en una casa particular de San Petersburgo, y cada vez que las circunstancias así lo exijan, convocará a los restantes miembros a una reunión general.

El partido del trabajo y el de los obreros continúan deliberando.

Stolypine ha ofrecido varios puestos ministeriales a los liberales moderados, pero éstos se niegan a aceptarlos. Entre los que han rehusado figuran los hermanos Gonchhoff.

El mismo día que firmó el ukase disolviendo la Duma, el zar sancionó la nueva ley que concede a la Finlandia el sufragio universal, y, por primera vez en el mundo, da a las mujeres el derecho de votar para la elección de la Dieta del gran ducado.

Esta comprenderá 200 diputados, elegidos por dos años, mediante el sufragio directo universal y proporcional. Las mujeres pueden ser elegidas al cargo de representante popular en la Dieta.

Los diputados gozan de la inmunidad parlamentaria corrientemente admitida en todos los Congresos europeos.

Ninguna de las leyes votadas por la Dieta podrá ejercer efecto, si antes no ha sido sancionada por el gran duque y el emperador de Rusia.

Schuscha ha sido incendiada por las tropas que trataban de dominar a los revoltosos.

Desde hace dos días no se tiene comunicación postal con esta ciudad.

En las provincias de Moscou, Touta, Kalonga, Orel y Riazau, el movimiento va ganando terreno.

Los obreros de Moscou y San Petersburgo han elegido Comités encargados de dirigir su acción política.

Los tribunales de San Petersburgo han recibido 200 denuncias contra los periódicos de aquella capital.

será aceptada por el Presidente de la citada república americana.

Los solidaristas
Barcelona.—Los partidarios de la solidaridad han pedido al Gobernador que haga gestiones para suspender todos los consejos de guerra seguidos contra los civiles procesados por la jurisdicción de guerra.

El ministro de Instrucción Pública
Madrid 30 (10'30 n).—El ministro de Instrucción Pública señor Jimeno marchó para Valencia.

Batalión insurreccionado
En Poltava un batallón se ha insurreccionado, ametrallando a todos los jefes y oficiales.

El ministro de Marina
El miércoles llegará a esta capital el ministro de Marina señor Alvarado.

Botadura de un crucero
Una división de la escuadra inglesa irá al Ferrol para tomar parte en la fiesta que se celebrará con motivo de botar al agua el crucero *Reina Regente*.

UN VAPOR INCENDIADO
Legaña del *Cabo Trafalgar*
Madrid 30 (7'15 n).—Coruña. Ha fondeado el vapor *Cabo Trafalgar* llevando fuego a bordo.

El incendio ha tomado enormes proporciones. Al llegar a la Coruña llevaba dos tripulantes muertos que habían perecido quemados.

Otros dos estaban gravemente heridos.

Socorro en alta mar.—Dándole auxilio
El incendio en el vapor *Cabo Trafalgar* se inició en alta mar. Tomó desde un principio grandes proporciones.

La tripulación hacia sobrehumanos esfuerzos para salvar el vapor y al mismo tiempo sus vidas, pero el voraz elemento tomaba mayor incremento.

Se hicieron señales de encontrarse en inminente peligro, y acudió a prestarles auxilio el vapor inglés *Unversal*, que dió remolque al *Cabo Trafalgar* hasta la Coruña, donde se inició el incendio.—Desperfectos en el buque.

El incendio se inició en el departamento de máquinas. Al llegar el vapor incendiado a la Coruña, había sufrido grandes desperfectos.

EL MUNDO AL DÍA

FRANCIA.—Organizado por los Sports ha tenido lugar en París un concurso de nadadores.

Del puente Nacional del Sena salieron 18 nadadores, que llegaron al viaducto de Auteuil en el siguiente orden:

Jarvid (inglés), 2 horas 42 minutos, record de los 11'620 metros que comprende el recorrido; Coors (holandés), 2 horas, 52 minutos, 5 segundos; Maas (belga), 3 horas, 3 minutos, 20 segundos; Rossi (italiano), 3 horas, 6 minutos; Altier (italiano), 3 horas, 7 minutos; Cattaneo (italiano), 3 horas, 10 minutos, 5 segundos; Meijer (holandés), 3 horas, 10 minutos 50 segundos; Dubois (francés), 2 horas, 11 minutos, 32 segundos; Theuriet (francés), 3 horas, 17 minutos, 50 segundos; Marta Robert (suiza), 3 horas, 20 minutos; Miss Kellermann (inglesa), 3 horas, 20 minutos, 39 segundos.

A cien metros del poste, Amatori tuvo que renunciar a la lucha por haber sentido un calambre.

Los demás concurrentes Ooms, Meyer, Cecilia Robert, Mlle. Marvint, Lafargue é Imhoff, llegaron todos hasta la meta; pero con gran retraso sobre los demás concurrentes.

—Ha sido detenido un tal Henry Large, caudado de M. Haegeli, como presunto autor del envío de la bomba que estableció entre las manos de este último.

DESDE RUSIA

Camino de la revolución

La noticia de la disolución.—Incendio de un castillo.—Mujeres con voto.—200 denuncias.

Se ignoran los motivos que fueron causa de la detención de 100 marinos en Cronstadt.

Pero circula el rumor de que éstos se proponían atacar la residencia del zar en Peterhoff.

De todos modos, en Cronstadt se han tomado grandes precauciones, y es casi imposible que ninguna persona desprovista de carácter oficial logre desembarcar en la isla de Kotlin, donde se halla situado Cronstadt.

ACTUALIDAD

Madre heroica

En la calle de Saint-Maur, de París, con motivo de un incendio ocurrido en una guardilla de la casa núm. 156, una mujer joven que habitaba en ella, Mme. Pasquelín, ha dado pruebas de un gran valor y sangre fría al salvar de la voracidad de las llamas a su hijo, precioso niño de diez y ocho meses de edad.

Era la una y media de la tarde. Madame Pasquelín se encontraba sola con su hijito, cuando de pronto hizo explosión una lámpara de alcohol que se hallaba encendida y colocada en una silla próxima a una cama.

NOTAS POLÍTICAS

Un periódico madrileño publica unas declaraciones hechas por un personaje en San Sebastián sobre la cuestión religiosa.

Dice el aludido personaje que, vaya quien vaya a la embajada de Roma, el resultado ha de ser el mismo.

En la secretaría de Estado del Vaticano se sabe en todos sus detalles cuanto en política pasa en España y se dará el caso de que cuando el embajador comunique una nota se sepa ya ésta en el Vaticano.

Leemos en un colega: En los círculos políticos se habla de dificultades del Gobierno para cuando se abran las Cortes.

Se supone que se planteará un extenso debate sobre la última crisis y que con este motivo surgirán discrepancias en la mayoría que serán aprovechadas por los morosistas para provocar divisiones que demuestren que es imposible al partido liberal gobernar con las actuales Cortes.

Alcance de la noche

NOTAS CIENTÍFICAS

DIAGNÓSTICO RÁPIDO DE LA HIDROFOBIA

Pacientes investigaciones llevadas a cabo por el doctor William Park, bacteriólogo de Sanidad de los Estados Unidos...

Los resultados que habrán de derivarse de estas investigaciones serán de incalculable provecho para la humanidad...

Ahora bien; con el método Park, no sólo tienen medios los médicos para decir inmediatamente con certidumbre...

El nuevo sistema se basa en el rápido descubrimiento, por medio del análisis microscópico, de minúsculos organismos existentes en el cerebro de los animales rabiosos...

Los microorganismos en cuestión, lejos de ser productor de acciones fisiológicas, tiene una individualidad de los tejidos nerviosos...

Se trata, pues, de organismos vivientes que pertenecen al grupo de protozoos, y a los cuales puede atribuírse, sin ningún género de duda, la hidrofobia...

Aún no ha sido posible determinar cómo y de qué manera esos «cuerpos de Negri» penetran en el torrente circulatorio...

En resumen: mordida una persona por un perro u otro animal de los sujetos a la horrible muerte, y hecha posible la captura y enfermedad del causante de la lesión...

SUPERSTICIONES

LOS AULLIDOS DEL PERRO

Todos los países, indiscutiblemente por consecuencia de falta de cultura, tienen sus correspondientes supersticiones.

Unos ven terribles presagios por el solo hecho de hallar una cuebra en su camino u oír la nombrar, como acontece en algunas ciudades de América y España...

Esta última precaución, está desgraciadamente, arraigadísima entre nosotros. Cuentan los que juran a pie juntillas que el perro tiene el «don» especial de adivinar quién va a morir...

No puede admitirse que un hombre de la talla del egregio Castelar, rindiera tributo, como los demás mortales, a semejantes patrañas...

Que la mayoría de los mortales tiembla al sentir aullar a un perro, no hay para qué decirlo.

Días pasados, en una reunión de varias personas, sacóse a relucir el espantable quejido de los perros.

—Mire usted—decía una de ellas—en mi calle, en sólo una manzana, en el término de cuatro meses, murieron seis personas, y el fallecimiento de las mismas, fué anunciado por un perro negro...

—Pues en la mía—replicó otra—hace dos semanas, sentí aullar un perro de perdices y en seguida dijimos: ¿quién morirá?

—Pero, ¿cómo adivinarán eso los perros?—balbuceó temerosa una de las personas que sostenían la conversación.

—Por el olfato, por la vista—contestó el que parecía más convencido del fatídico anuncio del aullido.

El perro ve a través de las paredes, a largas distancias; «huele» la muerte instantivamente, como nosotros sentimos el aroma de las flores.

—¿Qué horror!—exclamó uno que no las tenía todas consigo, al oír todo aquello.

—Cuando veo un perro—dijo otro—cerca de mi casa, me horrozo al pensar si lanzará el terrible aullido.

—¿No saben ustedes una cosa?—preguntó uno de los más supersticiosos.

—¿Qué es ello?—interrogaron todos.

—Cuando sientan ustedes aullar el perro, fíjense para dónde mira, porque hacia donde dirija la vista, allí morirá alguien.

—¿Por qué—preguntó uno que se sentía morir al oír hablar de esto—no matan todos los perros, y así no habrá tantas muertes ni viviremos en un continuo sobresalto?

—¿Pero ustedes creen de verdad en todas esas tonterías?—dijo un joven que aún no había abierto la boca.

—¿Y no hemos de creer?—replicaron todos.

El aullido del perro es señal segura de muerte; no puede fallar.

—¿Es que no hemos nacido para morir?—Sí, pero el perro sabe cuándo le toca a alguien, y esto alebresta y asusta a todos los vecinos de la calle en que ladra.

—¿Y qué ocurre en donde no hay perros?—Pues la gente vive más tranquila.

—No lo crea usted; la causa no estriba en los perros, estriba en las personas, en que son supersticiosas, creyendo en cosas que no deben creer, que están en contra de la Razón y la Religión.

A ustedes no se les ocurre que van a morir, si ven una víbora, o si sienten graznar un cuervo, cosa que acontece en otros países, en los que hay también supersticiosos, y a los cuales les tiene sin cuidado que aullen todos los perros habidos y por haber.

Todo es cuestión de contagio. Lo mismo ocurre con lo que atane al número 13, al día «martes» y otras zandajas por el estilo.

Miren ustedes—agregó—hace ocho años tenía yo un perro grandecito que, casi a diario, se metía debajo de mi cama y aullaba hasta que mi familia lo echaba a palos a la calle; y lo echaba llena de miedo, temiendo que yo me enterara de lo próximo que estaba mi fin y considerándome ella muerto.

El perro aullaba, porque salía conmigo a la calle; me perdía y se echaba a correr por esas calles de Dios, sembrando el pánico entre los supersticiosos, con sus quejidos lúgubres.

Se iba a mi casa, se metía debajo de la cama y no cesaba de repetir el desagradable aullido, hasta que los golpes le hacían variar de tono.

El pobre animal, perdía a su dueño, y aullaba porque no daba con él; nada más que por eso.

Los perros, tienen, también, sus «notas» alegres, tristes, dulces, agrias, según el humor en que están; pero, de ninguna manera, tienen poder para ver a largas distancias, a través de cuerpos opacos, y menos aún de augurar a cuál mortal le toca morir mañana, pasado o cualquier otro día.

Desechen ustedes tan absurdas suposiciones y serán más felices, aparte de que darán prueba de mayor cultura.

JUAN INCRÉDULO.

Información

El nuevo Gobernador

Uno de estos días ha conferenciado con el ministro de la Gobernación el nuevo Gobernador de esta provincia, D. Ricardo Ruiz Aguilar.

Acerca de este señor, dice nuestro colega Heraldo de Madrid:

«El Sr. Ruiz Aguilar, que ha sido diputado a Cortes por Tenerife y ha desempeñado cargos importantes en la Administración, va precedido de justa y merecida fama por sus dotes verdaderamente excepcionales, por sus grandes iniciativas y por su recto proceder.»

Durante mucho tiempo dirigió un importante diario militar, en el que se reveló como un escritor cultísimo de amplio espíritu, y ha figurado siempre entre los amigos del general Weyler, que la distingue y aprecia en todo lo que vale.»

La limpieza pública

En la mañana de hoy se ha reunido la Comisión de Gobierno y Policía.

En ella se ha tratado el asunto de la limpieza pública y se acordó presentar un dictamen proponiendo al Ayuntamiento que rescinda el contrato de dicho servicio.

Como quiera que las quejas contra el incumplimiento de dicho servicio han sido muy frecuentes, es de esperar que se apruebe el dictamen.

Asuntos municipales

Se ruega al soldado de Ingenieros Miguel Pajés Buades, que se presente en el Negociado de Reemplazos para recoger la fe de soltería; y los soldados del Regimiento de Infantería de Palma, Lorenzo Juncadella Reinés y Francisco Bosch Matas, que se presenten en el mismo Negociado para enterarse de un asunto sobre servicio.

Mañana el Ayuntamiento celebrará sesión. Los asuntos que se hallan fijados en el orden del día, son los siguientes:

Acta anterior.

Cuentas.

Informe de la Comisión especial de aguas acerca de la proposición presentada por los señores Alcalde y Barceló, que quedó sobre la mesa por quince días.

Proyecto y planos para la Exposición Internacional en Palma presentados por D. Juan B. Enseñat.

Dictamen de la Comisión de Beneficencia y Fomento proponiendo se manifieste a la Comisión Provincial, no haber inconveniente por parte del Ayuntamiento en que el vigía de Porto-pi adquiera los objetos que necesita para el servicio, de señales.

Otro id. id. proponiendo que se apruebe la recepción provisional del grupo de 16 sepulturas de segunda clase construidas en el ensanche del cementerio.

Otro id. id. sometiéndole a la aprobación del Ayuntamiento el proyecto de subasta para la construcción de sepulturas en el ensanche del Cementerio y desmonte de una capa de terrenos en la parte exterior del mismo.

Otro id. id. pidiendo autorización para invertir la cantidad de 200 pesetas consignada en presupuesto, para llevar a efecto la rotulación de calles de los caseríos de esta ciudad hasta donde alcance por medio de tinta encarnada.

Otro id. id. en el padrón de vecinos de esta ciudad de doña Osoria Gotolón Puig y sus dos hijas María Teresa y Matilde.

Otro id. id. proponiendo que se autorice el gasto de 1.000 pesetas que figuran en presupuesto para llevar a efecto la celebración de una colonia escolar.

Dictamen de la Comisión de Obras en el que se propone se autorice la construcción de una trega de conducción de aguas negras al servicio de la casa n.º 14 de la calle de la Samaritana.

Otro id. id. autorizando la construcción de una casa en un solar lindante con las calles Rullán y Forteza (Hostalets d' en Canellas).

Otro id. id. para que se permita la re-

forma de las fachadas correspondientes a la casa n.º 187 a 489 de la calle del Sindicato esquina a la del Matadero.

Otro id. id. proponiendo que se ordene el derribo por ruinosas de la casa n.º 112 y 114 de la calle del Socorro.

Otro id. id. para que accediendo a lo solicitado por D. Sebastián Quejigas contratista de las obras del camino de la Vileta se le conceda un mes de prórroga para terminar aquellas.

Otro id. id. proponiendo que sea desestimada una solicitud suscrita por varios vecinos y propietarios de las casas lindantes con la calle de la Cordelería de esta ciudad, en la que piden se construya una acera en el trozo comprendido desde la calle de la Galera hasta la de Samaritana.

Dictamen de la Comisión de Ensanche proponiendo al Ayuntamiento acuerde conceder la gracia de tres dineros de agua a D. Luis Pomar y el permiso para la construcción de una tubería que partiendo del repartidor situado frente a Capuchinos termine en el aljibe de su casa del camino de Ronda frente al almacén de los Sres. Alzamora Hermanos.

Hacienda.—Crédito y reglas administrativas para construir nichos en el cementerio que puedan sustituir a los ruinosos.

Id. id.—Dictamen sobre eliminar las cuentas generales de 1904, las construcciones del almacén y cocheras municipales en el solar del ex-convento de Capuchinos.

Id. id.—Indicación de la conveniencia de solicitar una prórroga de tres meses para la formación del presupuesto de 1907.

Id. id.—Devolución de un exceso de fianza al arrendatario de consumos por consecuencia de la baja sobre trigos y harinas.

Dictamen de la Comisión de Gobierno y Policía sobre limpieza pública.

Otro id. id. sometiéndole a la aprobación del Ayuntamiento el acta de recepción y liquidación definitiva subasta reforma de los mingitorios.

En Montesión

Esta mañana se ha celebrado fiesta dedicada a San Ignacio de Loyola, revisiéndola mucha solemnidad.

En la misa mayor ha oficiado el canónigo D. Antonio M. Alcover, sirviéndole de diácono y subdiácono, respectivamente, el canónigo D. Mateo Garau y el pbro. D. Rafael Rosselló.

Ha pronunciado hermoso panegirico el canónigo D. Nadal Garau.

Han concurrido numerosos fieles.

Audiencia

Señalamiento

Mañana a las once tendrá lugar ante la Sala de vacaciones de esta Audiencia la vista de los autos procedentes del Juzgado de primera instancia del Distrito de la Catedral interdicto de recobrar promovido por D. Juan Jofre Salvá como marido de Catalina Pujol Ballester contra Isabel M.ª Pou Ferrá y Juana Ana Vich Palmer.

Los letrados Sres. Barceló y Sbert defenderán respectivamente a las partes.

Contra el intrusismo

Desde hace algún tiempo por el Gobierno civil se dictaron disposiciones encaminadas a extinguir el intrusismo en las diferentes profesiones.

Fueron primero a los intrusos dentistas contra los que se dirigió la campaña y ésta dio por resultado el que cesaran el desempeño algunos sujetos, sin título facultativo; después se atendieron algunas denuncias de establecimientos en los que se vendían artículos propios de farmacia. Se castigaron también estos abusos.

En la actualidad, el Gobernador civil Sr. Doménguez, ha atendido las denuncias que el subdelegado de veterinaria de Inca le ha hecho contra ciertos individuos que en La Puebla se dedican al herbage, sin tener a su frente, veterinario alguno, según determinan las disposi-

ciones vigentes. El Sr. Gobernador ha multado en 25 pesetas a Miguel Pons, a Jacinto Soberats y a Juan Payeras. Estos señores son herreros de La Puebla y se dedicaban al herraje.

Igualmente el Sr. Gobernador ha amonestado con castigar a un veterinario, pues este señor manifestó que unos sujetos de La Puebla herraban bajo su dirección; pero para que tal pudiera hacer, el referido veterinario debía cumplir con lo preceptuado en tales casos, pues si siquiera se había dado de alta como facultativo en el distrito de Inca.

Es de esperar que esta campaña, como las anteriores, dé buenos resultados.

Colonias escolares

Mañana saldrá para Santa Catalina del puerto de Sóller la colonia de niñas dirigida por la profesora doña Paula Cañellas.

El día 2 se dirigirá Alcedia la colonia de niños que está bajo la dirección del Regente de la Escuela Práctica don Miguel Porcel.

Fiesta en los Capuchinos

Los días 1.º y 2.º de Agosto en la iglesia de los Capuchinos se celebrará fiesta para solemnizar la inauguración de la nueva residencia de P.P. de dicha orden y para conmemorar la fiesta de Nuestra Señora de los Angeles.

El programa es como sigue: Miércoles día 1.º de Agosto.—A las dos de la tarde apertura del jubileo de la Porciúncula con la procesión por el interior del templo y se hará la primera visita por la Comunidad.

A las 7, rezo del Santísimo Rosario; acto seguido, exposición del Santísimo Sacramento, Trisagio Seráfico, cantado por el coro de San Felipe Neri, sermón a cargo del R. P. Fr. Bruno de Igualada, Superior de la nueva residencia y Te-Deum, Tantum Ergo y Bendición.

El Ilustrísimo y Reverendísimo Señor Obispo y su Muy Ilustre Cabildo Catedral, se dignarán realizar con su presencia los referidos actos.

Jueves día 2.—Desde las 5 hasta las 9 se celebrarán misas rezadas cada media hora, siendo la de las 7 de Comunión General con plática preparatoria a cargo del R. P. Fr. Eliseo de la Victoria, Capuchino.

Por la tarde, a las 7 rezo del Santísimo Rosario, última visita de jubileo, sermón sobre la festividad del día a cargo del R. P. Fr. Rafael de Gracia Capuchino.

En seguida, exposición del Santísimo Sacramento, Te-Deum, Tantum Ergo, Bendición y reserva.

Disparo de arma de fuego La guardia civil de Santa Eulalia ha detenido a cuatro jóvenes autores de haber disparado tres tiros de pistola contra el joven Vicente Tur Guasch el cual resultó ileso de la agresión.

Dichos jóvenes han sido puestos a disposición del Juzgado.

Los mallorquines en América Ha fallecido en Buenos Aires, nuestro paisano D. Juan Palmer.

Enviamos a su señora esposa doña Juana Planas la expresión de nuestro pésame.

El día 24 del mes pasado, en casa de D. Jacinto Orell, residente en Buenos Aires, se celebró fiesta para festejar el santo de su señora esposa doña Juana Estarás.

En el banquete no faltaron las ensaimadas mallorquinas. En la fiesta, a la que asistieron muchos paisanos nuestros, se habló de Mallorca, brindándose por la prosperidad de la roqueta.

El día 28 del pasado Junio, en Flores (Argentina) ocurrió la siguiente desgracia que causó la muerte a un mallorquín e hirió a otro.

D. Onofre Jordá, propietario de una destilería, estaba trabajando con su dependiente D. Feliciano Juliá. Se acercaron ambos al alambique y el Jordá levantó una lámpara de petróleo y, sea porque habría algún escape en el alambique ó por demasiada presión en el gasómetro lo cierto es que la lámpara reventó, con un estallido tan fuerte que, se supone que la explosión fué causada por el escape del destilador que por la lámpara.

Tanto Jordá como su dependiente recibieron una fuerte sacudida, y como el petróleo de la lámpara cayó inflamado sobre el cuerpo de Jordá, este se convirtió en una imponente llama que, gracias a la serenidad y arrojo del dependiente, quedó pronto sofocada, pues cuando vio que su patrón se incendiaba, se sacó el saco y con él se arrojó con gran valor sobre las llamas que en pocos segundos pudo extinguir.

A los gritos de auxilio acudieron algunos vecinos atendiendo como mejor supieron a los dos heridos, particularmente a Jordá cuyas quemaduras eran de más consideración que las de su dependiente. Mientras tanto, se pasaba la voz a la Asistencia Pública, la que acudió oronto al lugar del suceso. Los heridos fueron trasladados al Hospital de Flores donde fueron atendidos con la atención que el caso merecía.

Para evitar malas consecuencias que podrían sobrevenirle a la señora de Jordá, que se halla en cinta, suplicó éste que no se le dijera nada de lo ocurrido hasta que se hallara muy mejorado, pero desgraciadamente la noticia fué de muerte, pues cuando el doctor aseguraba que el herido sanaría de las quemaduras, se le presentó la complicación intestinal que motivó el fatal desenlace.

En la mañana del miércoles se llevó el cadáver a la casa de la familia donde fué velado por los parientes y multitud de amigos, hasta las diez de la mañana del siguiente día, a cuya hora fué transportado a la última morada.

El Jordá ha muerto a los 39 años de edad. Deja a su esposa y cinco hijos.

Nuestro paisano era propietario del almacén El Nuevo Quijote, de una destilería

y de la marca del Anís Cometa del que era único y exclusivo importador en la Argentina.

El dependiente D. Feliciano Juliá está casi restablecido de las quemaduras que sufrió.

Notas del Carnet

NECROLÓGICA

Esta pasada noche ha fallecido la virtuosa señora D.ª Magdalena Femenia viuda de Mas, madre de nuestro amigo don Salvador Mas.

Tan sensible pérdida ha sumido en el mayor desconsuelo a la familia de nuestro buen amigo, quien en el curso de dos años ha sufrido la pérdida de los dos seres más queridos, padre y madre.

Reciba la familia de la finada nuestro más sentido pésame y en particular el señor Mas a quien acompañamos en el dolor que le embarga.

DE VIAJE

Con destino a Barcelona salieron ayer tarde en el vapor Baller, doña Mercedes Amat, don José y hermanos Zaforteza, Sr. conde de Zains, doña Catalina Clar, don Juan Padrós y familia, don Miguel Clar, don Andrés Mesquida, don Francisco Sastre, don Guillermo Borrás, don Bartolomé Fuster, don Jaime Ros, don Sebastián Trián y otros.

DE

De Barcelona han llegado esta mañana en el vapor Miramar, don Vicente Enseñat, don Enrique Ordinas, don Antonio Oliver, don Guillermo Massanet, don Juan Moll, don Miguel Domenge, don Pedro Pascual, don Pedro Bauzá, don Matias Espinosa, don Jaime Ginart, don Miguel Vidal, don Miguel Villalonga, don Ramón Mir, doña Carolina Oltra, don Antonio Dols, don José Pomar, don Gabriel Ribas, don Francisco Martí, don Juan Massot, don Miguel Ripoll, don Leopoldo Ceineros, don Julio Sans, don Guillermo Vendrel y varios turistas que saldrán mañana para Argel.

RELIGIOSAS

Santos para hoy.—San Ignacio de Loyola confesor y fundador.

Para mañana.—Santos Pedro Ad-vincula y Felio, mártir.

Cuarenta Horas.—Mañana empezarán en la Merced dedicadas a San Ramón Nonato.

Exposición a las cinco de la tarde, acto seguido se practicarán las adoraciones de Sor Rosa y al anoecer Rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M.

MILITARES

Vacantes de general.—El pase a la reserva del general don Manuel de la Cerda, que cumple la edad reglamentaria pasado mañana, hace que sean dos las vacantes de general de división a cubrir y dos los coroneles que ingresarán en el generalato.

Una plaza, como ya dijimos, corresponde a infantería y a caballería la otra.

Parece que goza de muy elevada influencia, y tiene, por tanto, muchas probabilidades para ser elegido el coronel de Numancia D. Germán Brandeis.

Personal.—Ha llegado a Palma el primer teniente de artillería D. José Solís.

Ha llegado a Barcelona el coronel de Infantería D. José Motta.

Citación.—El primer teniente del regimiento infantería de Mahón, don Angel Vázquez Juregui cita a Ramón Serra Pelau, natural de Vilada de Guardiola.

DEL PUERTO

Movimiento de buques en el puerto durante las últimas 24 horas:

Entradas.—Procedente de Barcelona ha llegado esta mañana el vapor Miramar con la correspondencia, 75 pasajeros y carga general.

—A las doce ha llegado el vaporcito Cabrera procedente de la isla de su nombre.

Salidas.—Para Barcelona salió ayer tarde a la hora de itinerario el vapor Baller con 24 pasajeros, la balija y carga general.

Despachados.—Con destino a Barcelona se ha despachado y ha salido esta tarde el vapor Balcar.

—Para Valencia con carga general se ha despachado el laúd San Antonio.

—Para Las Palmas (Canarias) se ha despachado el bergantín goleta de tres palos María.

Varias noticias.—Mañana por la mañana llegará procedente de Mahón el vapor Menorquin.

A las doce saldrá mañana para Valencia e Ibiza el vapor Isleño.

DE

Movimiento en el puerto.—Tiempo hacía ya que nuestro puerto no había visto sureado por buque de tanto tonelaje como los que desde algunos meses a la fecha han fondeado, unos con carga y otros para efectuar reparaciones.

Los que hoy están fondeados son el bergantín goleta Chile, de 200 toneladas, que entró el 13 de Enero para efectuar reparaciones; saldrá en breve para Barcelona con cargamento de carbón de cok.

La corbeta uruguaya Lara, que entró el 2 de Enero adquirida por varios comerciantes de esta plaza para proceder a deshacerla es de 2.000 toneladas.

El bergantín goleta de tres palos María que entró el 15 de Junio para reparaciones es de 300 toneladas y está tomando cargamento de ladrillos para Canarias.

Corbeta uruguaya Maristany, de 1.500 toneladas entró en 18 de Junio para reparaciones actualmente está amarrada en el Mollet al lado del vapor Palma.

Corbeta española Pedro Lacave, entró

en 25 de Junio para reparaciones es de 800 toneladas y actualmente se encuentra fondeada frente la Lonja en reparación.

Bergantín goleta Isidra, de 200 toneladas que entró en 16 de Junio; fondeada actualmente frente la Lonja; en reparación.

Corbeta francesa France Maria, de 2.500 toneladas, descargando petróleo.

EN LA DIPUTACIÓN

Comisión Provincial

SESION DE HOY

Esta mañana, a las once y veinticinco, se ha reunido la Comisión Provincial bajo la presidencia del Sr. D. Francisco Sotillos y con asistencia de los Sres. Literas, Llobera, Aguiló y Morales.

Se leó el acta de la sesión siendo aprobada por unanimidad.

Se ha dado cuenta del expediente promovido por una instancia dirigida al señor Gobernador de la Provincia por D. Pedro Pons Sitges y otros concejales del Ayuntamiento de Mahón contra la negativa de Alcalde a admitir y dar cuenta al Ayuntamiento de dos proposiciones relativas a que se reclamara de la Junta Provincial del Censo Electoral los datos necesarios para que el Ayuntamiento pudiera designar los locales en que habían de constituirse las mesas de cada una de las sesiones electorales en que aquel término municipal se halla dividido; y teniendo en consideración la designación de los referidos locales ha sido hecho por la Junta Provincial del Censo Electoral en cumplimiento de lo dispuesto por la Central en circular de 8 de agosto de 1890; y que la Junta Central del Censo Electoral es la única que está llamada a conocer en alda de los acuerdos de las provinciales se ha acordado por unanimidad informar al Sr. Gobernador que la Comisión Provincial entiendo que procede desestimar la reclamación producida por D. Pedro Pons Sitges y demás firmantes de la instancia.

Se ha dado cuenta del expediente promovido por un recurso interpuesto por D. Gabriel Moyá, en alzada del acuerdo del Exmo. Ayuntamiento de Palma por el que concedió permiso a D. Antonio Pina Forteza para efectuar ciertas obras en la casa núm. 13 de la Plaza de Mercedal resultando que el solar de dicha finca por efecto de las nuevas alineaciones aprobadas queda reducido a la superficie de 30 metros 63 decímetros y a fin de poder apreciar si se halla ó no comprendida en el R. D. sentencia de 20 de febrero de 1882 se ha acordado devolver el expediente al Arquitecto de provincia para que manifieste si dicha extensión superficial debe ó no ser considerada como solar edificable.

El Sr. Literas solicita al Presidente que en la próxima sesión se sirva poner al despacho un expediente que se está tramitando para la adquisición del solar en que ha de emplazarse el nuevo Matadero de Sóller, contestándole el Sr. Presidente que sería complicado.

Se ha dado cuenta de dos comunicaciones del Director del Hospital participando que dos alienados han terminado el período de observación sin que sus respectivas familias hayan incocado los expedientes de reclusión definitiva, y en cumplimiento de lo preceptuado para estos casos en la R. O. de Mayo de 1901, se ha acordado remitir al Sr. Gobernador el certificado informativo del médico alienista para que en su vista y por el Juzgado correspondiente se instruyan dichos expedientes de oficio.

En conformidad con lo propuesto por el médico de la Inclusa se ha acordado que los niños expósitos acogidos en aquel Establecimiento tomen una segunda tanda de baños de mar.

Acudiendo a lo solicitado por el Alcalde de Sóller se ha acordado encargar al Arquitecto de Provincia que modifique el ante-proyecto del camino que partiendo de Can Gaspar enlaza con el que de Sóller conduce a Fornalutx, en la forma acordada por el Sr. Gobernador y de conformidad con lo informado por la Diputación.

Se ha dado cuenta de un oficio del Alcalde de Sóller participando que aquel Ayuntamiento ha acordado ceder los edificios de Santa Catalina y Lazareto de aquel puerto para la instalación de colonias escolares; acordándose agradecer a dicha Corporación municipal el concurso que viene prestando a la Diputación para realizar esta obra de caridad, cuyos beneficios resultados ha demostrado la práctica.

Se ha acordado remitir al Director del Hospital los documentos remitidos por el Ilmo. Sr. Director del General de Prisiones relativos a un alienado que fué recluido en el departamento de dementes de dicho establecimiento, en virtud de sentencia

Las ferias de Valencia

(De un corresponsal) 29 Julio 1906.

LA SEGUNDA CORRIDA

De nuevo dejó la palabra al revistero Latiguillo para reseñar la segunda corrida de toros.

Acercá del ganado dice lo siguiente: «Dicen que en las puertas de la plaza había colocado un aviso que decía así: Pérdida. En el redondel del Circo valenciano ha perdido el nombre un ganadero de reses bravas. La persona que lo ha encontrado puede dirigirse á D. Felipe Pablo Romero, de quien recibirá una buena gratificación.»

Esto decía el anuncio, pero como en Valencia no se permite bajar al ruedo hasta después de la función, nadie se atrevió á hacer méritos para lograr la propiedad.

He dicho nadie y he dicho mal. Retirado del redondel el primer bicho, los cinco que le siguieron pasaron sus últimas horas hociquendo la arena.

Lo que buscaban (y ya pueden presumir qué sería), tuvieron la desgracia de no encontrarlo, y perdido quedó el nombre, á pesar de los buenos deseos de los lidiadores.

Se acuerdan ustedes de los miureños del día 25? Bueno, pues los de D. Felipe fueron peores, salvo la honrosa excepción del toro que rompió plaza, que fué el único bravo y codicioso.

Respecto de los espadas dice que Fuentes estuvo bien y Machaquito algo desacertado en su primer toro.

Lo que dice refiriéndose á Bombita lo copio á continuación: «Bombita era á yer la novedad del cartel, y tanto de él se había dicho y leído, que era ya la pesadilla de los aficionados.»

—Desengañese usted, amigo. Ese el mejor. —Es mejor que Machaco. —Y mejor que Fuentes. —Y mejor que Guerrero. —Y mejor que todos juntos.

Todo eso y más me decían de Ricardito Torres los que le habían visto la temporada última y algunas de las corridas que este año ha torreado en Madrid.

En cuanto desplegó ayer el capote para hacer su primer quite, se hizo el silencio.

Yo no he de hacer comparaciones, pero declaro que hoy por hoy, como torero es el que más partido saca del percal y de la franja, y el que más alegría dá á la fiesta.

Ayer despatchó un toro con cabeza de carabao; se estrochó con él hasta lo inverosímil, y electrizó al público en los multistatos dados por bajo, con inimitable limpieza, y en un molinete muy vistoso.

El animalito, que era manso, después del segundo pinchazo se fué á las tablas, y frente al 2 le recetó Ricardito un buen volapié, entrando esta vez mejor que en las anteriores.

Por no ser menos que Fuentes, sin hacerse de rogar, tomó en su segundo toro los palos y... ¡el delirio! Tiene el muchacho un repertorio virtuosísimo de juguetes á cual más vistoso, y no hubo más remedio que aplaudirle y entusiasmarse.

El primer par fué al cambio, citando en corto, y los dos siguientes al cuarto. Después hubieron de salir varios carros de mudanza para recoger los sombreros, chaquetas y otras prendas de vestir y de calzar, que cubrieron la arena.

Se me olvidaba decir que Bombita dió en este toro el cambio de rodillias, que no salió del todo bien, porque el bicho trafa un trote de burra lechera, impropio de una res que en el tentadero dieron por brava.

Unos segundos de descanso. El matador toma los avios, y metido materialmente en la cuna, adelantando el pie contrario, emplea un muleteo variado y lucido, que terminó con una estocada un poquitín desprendida en el lado opuesto.

Oración y etc., etc., etc. «Convenimos en que el joven de Tomares parece que viene dispuesto á ser el único que corte el bacalao?»

«Pues... ni una palabra más.»

CONCURSO DE TRACAS. Anoche se celebró el concurso de tracas. A mí no me resultó más que un espectáculo demasiado marroquí, algo bárbaro. Pase una sola traca para fin de fiesta, pero seguir después de la primera otra, y otra hasta 23 que se dispararon en el concurso, resulta inaguantable á mi entender.

Aquello en vez de asistir á una fiesta es poner á prueba la paciencia de los feriantes, que muchos de ellos no tuvieron la suficiente para resistir todo el concurso.

LA ESTACION DEL NORTE. El ministro de Instrucción Pública señor Jimeno que deba llegar mañana colocará la primera piedra de la Estación del Norte en nombre del Gobierno de S. M.

Se dispensará al ministro un entusiasta recibimiento. A. A. GARCÍA.

La subasta de la iglesia de San Antonio de Pádua

Esta mañana han continuado los comentarios que anoche comenzaron á hacerse, respecto del anuncio de la subasta para la venta de la iglesia de San Antonio de Pádua, hecho por el Obispo de esta diócesis y del que nos ocupamos en otro sitio.

Hemos oído decir que en la sesión de mañana del Ayuntamiento, algún concejal, propondrá que se llame la atención del Delegado de Hacienda, sobre la referida subasta, pues hay quien supone que el edificio de referencia no es propiedad de la Iglesia y sí del Estado.

«Es ó no es de la Iglesia el edificio de San Antonio de Pádua? Los bienes procedentes de la desamortización ¿son de la Iglesia ó solamente ésta los usufructúa? Las discusiones versan sobre estos puntos. Los que opinan que la iglesia de San Antonio de Pádua es del Estado, afirman que desde el momento en que se ha de expropiar forzosamente para destinarla á vía pública, la iglesia ha perdido su dominio. En su consecuencia, el Obispo no tendría derecho á anunciar la venta de aquella iglesia.»

Los que opinan que los templos son propiedad de la Iglesia, citan diferentes casos en que los tribunales han fallado en este sentido.

Se dice que en cierto pueblo hubo una inundación y el agua del río arrasó la iglesia, la casa rectoría y un huerto cercano. El Estado se incautó de dichos terrenos, pues sostenía que en virtud de la Ley de desamortización, es propiedad de la Iglesia el edificio, mientras éste se dedicara al culto. En aquella ocasión, el culto no existía, pues no había iglesia. El Obispo se opuso á la incautación y el Estado tuvo que devolver á la Iglesia dichos terrenos.

Se menciona un caso muy parecido, casi igual al de la iglesia de San Antonio de Pádua. En una población hubo necesidad de expropiar una iglesia y casa rectoría. El Estado pretendió incautarse de los terrenos y los tribunales fallaron en favor de la Iglesia, pues que ésta pensaba destinar el valor de los terrenos á levantar un nuevo templo.

Esto es lo que se dice sobre la legalidad de la cuestión.

También hemos oído decir que se propondrá que el Ayuntamiento acuerde que el asunto lo estudien tres abogados de esta localidad y que emitan dictamen diciendo si dicho templo es del Estado ó de la Iglesia.

Y si el asunto se lleva á los tribunales y éstos confirman que el templo de San Antonio de Pádua es propiedad de la Iglesia y no del Estado, pudiera dar por resultado, el que el Ayuntamiento tuviera que satisfacer por los referidos terrenos de dicha iglesia, mayor cantidad que la que pedía el Obispo.

Sabido es que en las negociaciones de la Comisión de Ensanche y Murallas con el Obispo, éste había pedido por el referido templo y casa adjunta, 27 mil y pico de pesetas, cantidad, con la cual, parece que se hallaba conforme la mencionada Comisión.

Y preguntamos nosotros. ¿Es descabellado pensar que el futuro propietario de la iglesia de San Antonio de Pádua, pida más de 27 mil pesetas al Ayuntamiento para que éste pueda destinar la iglesia á vía pública? Todo pudiera ser.

Gacetillas

En el sorteo celebrado hoy en la Casa Manasero y Compañía solamente para los señores abonados, resultan favorecidos los números siguientes: Primera suerte al núm. 80, segunda al 35, tercera al 85, cuarta al 12, quinta al 28 y sexta al 21.

Por conveniencia del servicio, se ha acordado por el ministerio de Instrucción pública suspender los efectos de las reales órdenes de 25 de mayo y 23 de Junio últimos, referentes al registro central de instrucción pública primaria.

Esta mañana han llegado los dibujos que el ministro de Fomento ha donado al Círculo de Bellas Artes, de esta ciudad.

Por no encontrarse sus destinatarios se hallan depositados los siguientes despachos: «De Tarragona, á Juan Pol (sin señas); de Barcelona á Alfonso, Hotel Español; y de San Sebastián á Lorenzo Ferrer, fábrica calzado.»

Hoy ha sido puesto á disposición del Juzgado un sujeto autor del hurto de 6 pesetas cometido en un establecimiento de la calle de Olivera de cuyo hecho dimos cuenta ayer.

Esta tarde en el tren de las 2:30 ha salido para Llubí una banda de música de esta capital para tomar parte en los festejos que se celebrarán en aquella villa.

Mañana empezará la cobranza de contribuciones. El próximo domingo se celebrará fiesta callejera en la calle del Sindicato.

En Alaró la guardia civil ha denunciado á cuatro mujeres por haberse maltratado mutuamente de palabra y obra.

En la calle Mayor de Inca rifeeron tres sujetos. La guardia civil los detuvo y puso á disposición del Juzgado.

De orden del Sr. Delegado de Hacienda se cita á los individuos que procedieron á la descarga de una cantidad de azúcar aprensado por la fuerza de carabineros de esta isla, en las inmediaciones de Andraitx y en el caserío del Terreno y que se suponen importados de Mallorca por el laud Joven Miguelito.

Hoy en el Gobierno civil no se tenían noticias respecto al día en que llegará el nuevo gobernador civil Sr. Ruiz.

Esta mañana, restablecido de la dolencia que le aquejaba, el gobernador interino Sr. Domegus ha asistido de nuevo á su despacho del Gobierno civil.

Se ha concedido un mes de plazo para la recaudación de cédulas personales, que terminará el día último de Agosto.

La guardia civil de Porreras, San Antonio, Sineu, Manacor, Sensellas, Calviá y Campos han denunciado á varios sujetos por infracción de las ordenanzas municipales.

Por Real Orden del 3 de Enero del corriente año han sido declaradas de uso reglamentario en los buques y establecimientos de la armada las sales naturales purgantes de Mediana de Aragón.

Esta honrosa distinción, no concedida á ningún otro purgante, demuestra la superioridad de las «Agua y Sales de Mediana de Aragón» sobre todas sus similares.

El manual de la Sociedad anónima de «Agua y Sales de Mediana de Aragón» es el único en el mundo que por su candente y notable permite extraer de sus aguas por evaporación espontánea, las Sales Naturales sulfatado-sódicas-litínicas-magnésicas cuyas virtudes medicinales tan justa fama han alcanzado en España y en el Extranjero.

Somatose

Reconstituyente de primer orden. Quien quiera vestir bien, á precios económicos, sírvase en la Sutería Almacenes Montaner, Sindicato 2 á 10.

Tos

Se cura usando las Pastillas antisépticas balsámicas Morelló. Para ropa blanca, buena y de entera confianza, diríjase Almacenes Montaner, Sindicato 2 á 10.

Ninguna Tos resiste 24 horas á los Discoides pectorales Rosselló, caja dos reales. Depósito: Farmacia Obrador, Palma.

Coqueluche, catarros, tos ferina y toda clase de Tos de los niños, se cura radicalmente con el anticatarral Rosselló.—FRASCO UNA peseta. Depósito: Farmacia Obrador, Palma.

Con el uso continuo del Jabón fluido Gorgo desaparecen las manchas y pecas del cutis. Venta en perfumerías.

Ferro-Carriles de Mallorca

El día 5 de Agosto próximo se efectuará una corrida de toros en la plaza de Palma, verificándose los trenes extraordinarios siguientes: De Manacor á Palma, á las 11:30. De Palma á La Puebla á las 20. De id. á Palanix á las 20:15. De id. á Manacor á las 20:30.

NOTA.—Este día queda suprimido el tren que tiene su salida de Palma á las 18:15. OTRA.—En todas las estaciones de la línea se despacharán billetes de ida y vuelta, juntamente con la entrada de toros, dirigiendo al viajero de una rebaja del 50 por 100 sobre el precio de 2.ª clase. Palma 30 de Julio de 1906.—El Director general sustituto, S. Feliú.

ISLEÑA MARITIMA

Compañía Mallorquina de Vapores El acreditado vapor

Isleño

Saldrá el próximo sábado día 4 de Agosto á medio día directamente para MARSALLA

Admitiendo pasajeros y carga para dicho punto. Para informes y despachos en las oficinas de la Isleña Marítima. NOTA.—Todos los jueves á las cinco de la tarde sale vapor de la misma Compañía para Argel, regresando los sábados.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad

DE LAS BALEARES Asociación de Beneficencia

Por acuerdo de la Junta Protectora el día 6 de Agosto próximo y siguientes necesarios de 4 á 7 de la tarde, en el domicilio de la Asociación, se celebrará pública subasta para enajenar las garantías de los préstamos vencidos en Agosto de 1905.

Hasta el día 4 del citado mes á las 7 de la tarde, podrán los interesados cancelar ó renovar sus respectivos préstamos. Palma 27 Julio de 1906.—El Vocal de turno.—Antonio Sbert y Canals.

Horchalería Moderna

Situada en la calle de Palacio, frente la Diputación, esquina Victoria. Todos los días habrá maticados, horchata de chufa, almendra y naranja y otros varios sin competencia. Se sirven encargos á domicilio, para bodas, bautizos, etc. Servicio esmerado.

Dispepsia, Gastralgia, Vómitos, Neurastenia, Gástriga, Diarrea,

en niños y adultos, estreñimiento, malas digestiones, dolera del estómago, acedías, inapetencia, clorosis con dispepsia y demás enfermedades del estómago é intestinos, se curan, aunque tengan 31 años de antigüedad, con el Elixir Estomacal de Sals de Carlos

marca STOMALIX Serrano 30, Farmacia, Madrid y principales del mundo

Pedid en Colmados

Cafés y restaurantes las Horchatas y demás refrescos de Francisco Portuñy que están elaborados legítimamente de frutas y por su bondad son premiados con medallas de oro y plata (Son útiles para la confección de helados).

Más telegramas

Mitín de protesta Madrid 31 (2:30 m).—Los obreros marmolistas celebrarán el 1.º de Agosto un mitín, para protestar contra el acuerdo de la Junta Directiva de facilitar dinero á los concejales socialistas para la propaganda en la prensa burguesa.

Convenio con Francia y Suiza Madrid 31 (3:15 m).—Francia y Suiza acordaron un statu-quo del convenio hasta el día 20 de Noviembre próximo.

Campaña contra la Ley de jurisdicciones. Barcelona.—La Solidaridad Catalana ha acordado rogar á los perseguidos por la Ley de jurisdicciones que apoyen la campaña emprendida para derogarla.

Vapor incendiado.—En inminente peligro. Madrid 31 (10 m).—Coruña.—Ha sido varado el vapor Cabo Trafalgar. Se cree que será difícilísimo de extraer.

Varios tripulantes han quedado completamente carbonizados. Se cree que dicho vapor se encuentra en inminente peligro de sumergirse.

Se trabaja para salvar la caja de caudales. Combinación de secretarios Madrid 31 (10:50 m).—Se halla muy adelantada la combinación de secretarios de Gobierno, suponiéndose que quedará terminada uno de estos días.

Gobernadores á provincias. Esta noche marcharán á posesionarse de sus respectivos destinos los nuevos gobernadores nombrados recientemente.

Congreso Madrid 31 (11:20 m).—Barcelona.—Hoy ha sido el último día de reunión del Congreso internacional de Juventudes republicanas.

Un individuo de la Solidaridad catalana propuso á los oradores que se abstuviesen de pronunciar frases ofensivas para España y para el Ejército.

Negativa de Moret.—Sus declaraciones. Burdeos.—El Sr. Moret ha negado que se le haya ofrecido la embajada del Vaticano.

El expresidente del Consejo comentó humorísticamente las dificultades que encuentra el Gobierno para proveer dicha embajada. Añadió el Sr. Moret que cree que el Vaticano aceptará el ofrecimiento de España de supresión de las Diócesis citadas, conforme al arreglo que se hizo en tiempos del Sr. Sagasta.

Premios.—Banquete Madrid 31 (11 m).—En el Club de esta ciudad se ha verificado la repartición de los premios á los vencedores en las últimas regatas.

Estos fueron obsequiados con un banquete al cual asistió el ministro de Marina, dándose vivas á sus Majestades.

El Sr. Alvarado dijo que los reyes volverán á Santaunder el próximo año.

La Gaceta. La Gaceta de hoy publica un R. D. recargando el 50 por 100 sobre las importaciones de Suiza.

Las autoridades se esfuerzan para acabar con la mendicidad de esta Corte.

Vuelco Barcelona.—A consecuencia de un vuelco de un carro hay seis heridos graves.

LOTERIA NACIONAL Madrid 31 (12:40 t).—Urgente.—En el sorteo que acaba de celebrarse ha salido premiado con cien mil pesetas el número 24.489 despachado en Barcelona.

El segundo premio de sesenta mil ptas. ha correspondido al número 15.640, despachado en Sevilla.

El tercero de veinte y cinco mil pesetas ha correspondido al número 22.671 despachado en Sevilla.

Con mil quinientas pesetas cada uno han salido premiados los números: 15.593, 13.797, 18.565, 2.799, 20.044, 21.571, 25.719, 14.864, 24.713, 5.580, 5.087, 10.732, 1.939, 5.804, 13.743.

Han sido despachados en PALMA los números 24.401, 24.402, 24.403, 24.404, 24.405, 24.406, 24.407, 24.408, 24.409, 24.410., premiados con trescientas pesetas cada uno, por estar incluidos en el centenar del primer premio.

LA BOLSA Madrid 30 á las 16 Interior contado. 81'05 Interior fin de mes. 81'12 Amortizable 5 por 100. 100'40 Banco de España. 000'00 Compañía de Tabacos. 395'50 Francos. 11'15 Libras. 27'92 Exterior de París. 95'60 Fabra.

HARINA LACTEADA NESTLE

Contiene la mejor leche de vaca. Alimento completo para niños, personas débiles y convalecientes. Precio único: Ptas 4.75 el bote.

Jaime Hernández, pintor SAN MIGUEL 21, PALMA

Se hacen toda clase de trabajos en pintura, al óleo y al fresco, se hacen cielos rasos de tela, se pintan persianas del color que se desea á 5 pesetas balcón, tamaño corriente, y se da el precio fijo del trabajo antes de principiar, si así lo desean.

La colocación del papel á 1 real rollo. Gran economía en todos los trabajos y especialmente en los de fuera la capital. Se garantizan todos mis trabajos que se hacen con colores de primera calidad.

Sucursal de Barcelona: calle Canuda, 23.—Otra sucursal en Mataró, calle de Barcelona, 18. Corresponsales en toda la Península. GRAN COMPETENCIA San Miguel número 21, Palma

CARRERA DE RESULTADO Teneduría.—Aritmética práctica, escritos por D. B. Vives-Gatèr 5-2.ª Palma (junto á la C. de San Miguel).

Espectáculos PLAZA DE TOROS

Gran corrida de toros para el día 5 de Agosto de 1906, si el tiempo lo permite y con el debido permiso de la Autoridad se picarán, banderillearán y serán muertos á estoque seis hermosos y bravos toros escogidos de la acreditada ganadería de los herederos de D. Vicente Martínez del Colmetar Vique (Madrid), con divisa morada, por las cuadrillas que dirigen los valientes espadas

Juan Sal SALERI Tomás Alarcón MAZANTINITO Antonio Boto REGATERIN

Entrada de sombra: 3:50 pesetas. Media entrada de sombra, 2 pesetas.—Entrada de sol, 2:50 pesetas.—Media entrada de sol, 1.ª peseta.

Las puertas de la Plaza se abrirán á las 2 y la corrida empezará á las 4 y media.

—Y la visteis de cerca? —Pasó por mi mismo lado. —Vamos y qué os pareció? —Admirablemente bella, así es que desde anteaer siento horribles celos. —Pero os habrá parecido... avejentada, —observó el conde sonriendo. —Cualquiera diría que no tiene más de treinta años. —Vaya, querida princesa, no os preocupéis de este modo. Tuhatrac os ama y no ama á nadie más que á vos. —Ah! —murmuró Catalina.— Temo que perdona á esa mujer. —Sea, admitámoslo; aunque así fuera, el perdón no es el amor. —Pero ¿no os hacéis cargo, amigo mío? —De qué? —Si la perdona, no morirá... —Ah! ¡Claro! —Y es preciso que muera! —añadió Catalina, en cuya mirada se notaba una expresión incierta de ferocidad. Mientras esta conversación sostenían, se oyó en el camino el galope de dos caballos, cosa no rara ciertamente á aquella hora en la avenida de Saint-James, y mucho menos en una mañana espléndida como aquella. Catalina Mickaloff, no obstante, volvió la cabeza para mirar.

Una amazona pasaba en aquel momento al galope. Catalina dió un grito, exclamando: —¡Ella! El conde dió otro grito, porque en el momento en que la amazona pasaba por delante de la verja del «chalet», su caballo cayó al suelo, y rodó junto con la dama que lo montaba. El caballo se levantó á los pocos segundos, pero la amazona quedó tendida en el paseo. En aquel momento llegó el lacayo, quien, apeándose, se precipitó sobre su ama. Esta parecía hallarse desvanecida. El lacayo, dando gritos, se acercó á la verja y tiró con violencia del cordón de la campanilla. Catalina y Pablo, pálidos ambos, se miraban. —Princesa,—dijo al fin el conde,—nos piden socorro. —Os digo que es ella. —¡Olimpia! —Sí,—contestó Catalina con voz ahogada. —Sea quien sea, hay que socorrerla, —contestó el conde saliendo de la galería. Ya los criados de la princesa, puestos en movimiento por los repetidos cam-

Olimpia se había dado la satisfacción de contemplar á su guisa los rasgos de aquella mujer que la había sustituido en el ulcerado corazón de Cartahut. Una tarde, ya hacía dos meses de esto, dos mujeres con dominó, habían pasado muchas horas en un saloncito del Gran Hotel, en la planta baja. Como era la noche de la Mi careme, apenas si las habían advertido. Las dos mujeres no eran otras que Mad. Gonidec y su camarera. El saloncito estaba debajo de una gran escalera y la puerta estuvo constantemente entornada. Olimpia había ido con un doble objeto. Con el objeto de ver á Catalina Mickaloff y también á Cartahut, el príncipe georgiano. Pero la esperanza no pudo verla realizada más que á medias. La princesa había salido hacia las dos de la madrugada para volver á su casa, porque jamás pasaba la noche en el Gran Hotel. Olimpia había podido verla á gusto y asegurarse por ella misma de su espléndida belleza. Después había esperado que el príncipe saliera á su vez. Pero el príncipe no salió y le fué pre-

Catalina dió un suspiro. —¡Qué largo es todo eso! —murmuró. El conde Paul contestó sonriendo: —Vaya, amiga mía, convenid en una cosa. —¿En qué? —En que hace cinco ó seis años, cuando pasábais los inviernos en San Petersburgo y era vuestro palacio el punto de reunión de la juventud moscovita, si os hubieran dicho que ibeis á ser secuestrada por los tcherqueses, conducida á una fortaleza y que en ésta hallaríais un hombre al que llegaríais á amar hasta el punto de olvidarlo por el todo, posición, fortuna y patria, confesad que os hubierais echado á reír de buena gana. —Y vos, querido conde,—contestó la princesa sonriendo también;—suponíais en aquel tiempo que existía en el mundo un hombre que os dominase hasta el extremo de que os convertiríais casi en un esclavo suyo? —No, seguramente. —¿Y estáis descontento de vuestra suerte? —No tal; quiero á Tuhatrac como á un hermano y casi como á un amo. —Pues yo,—dijo la princesa—soy feliz y me siento orgullosa de ser su esclava. —Lo que no impide que suspiréis, querida princesa.

Jabones fluidos Gorgot Medicinales

Los jabones fluidos son los más indicados para la toilette higiénica y para combatir ciertos estados morbosos de la piel y cuero cabelludo.

Preparamos los que siguen y cuantos las señoras médicas se sirven prescribir.

JABON FLUIDO SUBLIMADO. Indicado en el acné juvenil (granos de la juventud) y acné milium (barros).

JABON FLUIDO AL ICTIOL. Empléase en los diferentes acnes, muy en particular en la seborrea.

JABON FLUIDO AL TIMOL. De gran efecto en el tratamiento de la dishidrosis, ó perturbación de la función sudoral, y en la foliculitis.

JABON FLUIDO SULFUROSO.—Su eficacia es casi infalible en el tratamiento del acné cuperoso y seborrea (herpes), Licosis, foliculitis, etc.

NOTA.—Véase prospecto.

De venta.—En todas las buenas perfumerías y farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera.

No más vello

20 AÑOS de éxitos es la mejor garantía de que los «POLVOS cosméticos de Franch» quitan en pocos momentos el pelo y es vello de cualquier parte del cuerpo, matan las raíces y no vuelven á reproducirse. Este «depilatorio» es muy útil á las personas del bello sexo que tengan vello en el rostro y en los brazos, pues con el pueden destruirlo sin irritar el cutis.—25 pesetas bota.—Se vende en las principales farmacias y en Palma, en la de Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera 14, y en el Centro Farmacéutico.

Vapores Directos

Línea de la América del Sur

Para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fe, saldrá á mediados de Julio del puerto de Barcelona el vapor español

ARGENTINO

Precios de pasaje de Palma para Montevideo y Buenos Aires: 1ª 147, 2ª 100, y 3ª 88 duros.

Admite carga y pasaje para dichos puntos.

Línea de las Antillas

Para Canarias, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Habana y Santiago de Cuba saldrá de este puerto el día 31 del corriente el vapor

CONDE WIFREDO

NOTA.—Se advierte á los señores cargadores que solamente se admitirá la carga que esté previamente comrometida.

Para más informes: diríjase á los Sres. Martínez y Planas, San Juan 20, Palma.

Público, atención

En la calle de San Felio, número 26, contiguo á la Administración de Correos, encontrarán toda clase de facilidades para acondicionar paquetes postales, certificados, valores declarados, objetos asegurados, muestras y todos los objetos que el correo transporta y además se escriben cartas.

Esta casa se encarga de cobrar alquileres, venta y compra de fincas, libros, muebles, conducción de equipajes, traslado de muebles, proporción criadas, nodrizas, leche condensada, marca **LA LECHERA** y cuantos negocios se le confían.

Se facilita dinero sobre hipotecas y seguros de vida **LA ACTIVIDAD**.

Agencia funeraria

LATOS

ya sea catarral ó de congestión, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las

PASTILLAS DEL DR. ANDREU

Jon tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima, el catarro y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la tos por completo antes de terminar la primera caja.

Los que tengan **ASMA** ó sofocación de cualquier clase, usen los **CIGARRILLOS ANTI-ASMÁTICOS** que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante. Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al momento con sus **PAPELES AZOADOS**; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

EXITO Usado si queréis conservar el cabello en su estado natural. Perfumerías.

Gran fábrica de productos refractarios y de gré

M. Cucurny, Propietario de las minas de tierras refractarias. Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas, según choquis. Venta de tierras refractarias. **Fábrica,** Bordeta. Teléfono. 3.977.—**Despacho**—Princesa y Cotonera 6—Teléfono. 1.847, Barcelona.

GLOBOS GROTESCOS

Fabricados con papel de seda clase superior



Se venden en la Librería de J. Tous, plaza de Cort 14 y 16

Solución Benedicto

DE GLICERO DE FOSFATO CAL CON GRESOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, infecciones gripales, enfermedades consecutivas, pinostencia, debilidad general, prostración nerviosa, neurastenia, potencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismos etc., etc.

Frasco 250 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo 41, Madrid y principales farmacias.—En Palma, Farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera 14 y Centro Farmacéutico.

<p>Gotas Madres Sulfurosas DE BAR</p> <p>Medicación sulfurosa por excelencia. Herpes, llagas, anginas, bronquitis, escrofulas y siempre que esté indicado el uso del sulfuro ó de las aguas minerales sulfurosas.</p> <p>Precio del frasco, 3 pesetas</p>	<p>FER BAR MARCA BAR</p> <p>Medicación ferruginosa por excelencia; anemias y clorosis y en todos los casos en que esté indicado el hierro ó sus preparados. Recomendado por eminencias médicas.</p> <p>Precio de la botella, 3 pesetas.</p>
--	--

Depósitos: Farmacia de D. Juan Valenzuela y Centro Farmacéutico.

EVITA CANAS, CASPA Y CAIDA DEL PELELO

Tricófero Padró

Es el tónico y regenerador del cabello más antiguo y acreditado de España. Hace crecer el pelo sano, limpio y con un color natural. Evita la caída del pelo y mantiene la cabeza en estado de salud y limpieza.

Farmacia del Globo, Plaza Real 1, Barcelona, y en todas las Farmacias, Droguerías y Perfumerías

Hotel Universo, Barcelona

Plaza Painele 8.—Propietaria Viuda de J. Serra, Hospedaje, desde 5 pesetas.

Restaurant á la carta

Depilatorio imperial del Dr. Padró

Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia á inocencia es el preferido. 50 años de éxito. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real, 1. Farmacia del Globo.

Herpes, escrófulas, tuberculosis

con decaimiento de fuerzas ó inapetencia

La Sulfurina Jimeno

es el depurativo y reconstituyente de esas enfermedades y en general de las humores é infecciosas.

Para el uso véase el prospecto.

Vente en todas las farmacias.—En Barcelona, Farmacia del Globo, plaza Real, 1.

Por ausentarse su dueño

de esta capital, se vende la carpintería de la calle del Call núm. 5.

Como también se venden los muebles de una casa del mismo dueño.

También se vende una bonita Arca estilo árabe (anticuarios aprovechad la ocasión).

De todo informará el mismo dueño de la carpintería.

Se desea vender

En Binisalem una casa, jardín, y espacioso corral con árboles frutales, lagar y cubas menas.

Lo mismo se vende una finca de diez cuarteradas, campo y viña.

Otra de ocho cuarteradas, viña de seis años y arbolada.

Informes. Centro de Anuncios, plaza de santa Eulalia—10.

A los que se ausentan

Se construyen embalses y transportan muebles á todos los puntos de España.

Mudanzas, cambio de muebles, y colocación á domicilio de los mismos, galerías, etc.

Presupuestos gratis, compra de muebles usados, Brossa 36, tienda.

Kaiser Borax

PREPARADO HIGIÉNICO Y ANTISÉPTICO PARA EL TOCADOR

Empléase diariamente en el agua del tocador ó del baño hermosea y suaviza el cutis. Al mismo tiempo es un medio excelente de limpieza para el uso doméstico y el mejor auxiliar del almidón para dar lustre á la ropa blanca.

Instrucciones detalladas en cada cartón.

Véndese en las Droguerías y Farmacias cartones encuadrados de Ptas. 0,25 y 1.

¡NUNCA Á GRANEL!

Especialidad de la casa H. Mask, Ullm 40

Unicos Fabricantes en España.

MULLER HERMANOS, BARCELONA

HISTOGENO LLOPIS

Curación radical de la tuberculosis, anemia y enfermedades de las vías respiratorias.

Recomendado por FARMACÉUTICO.—Palma de Mallorca. Autor, Ferraz números 1 y 3 Madrid.

1. Freixas Romera

Farmacéutico

ARBAID, 13 — BARCELONA

JARABE HIPOFOSFITOS I. FREIXAS ROMERA

Combate con sorprendente éxito, la anemia, clorosis, neurastenia, escrofula, raquitismo, siendo considerado como el mejor y más agradable de los reconstituyentes.

Frasco grande 2'50 ptas. Frasco pequeño 1'50 ptas.

PASTILLAS BALSÁMICO-PECTORALES I. FREIXAS ROMERA

Curan la Tos y afecciones del pecho

12 años de fabuloso éxito

1'50 PTAS. CAJA

VENTA FARMACIAS

No más pelo blanco

Tintura del Doctor Jimeno

Para teñir el pelo de color castaño, oscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo, rápido, higiénico y eficaz.

Venta en droguerías y perfumerías.—Farmacia del Globo, plaza Real 21 —Barcelona.

Imprenta de José Tous, calle de San Bartolomé—32

GRAN LIQUIDACION por reformas de local en la acreditada tienda de

Herederos de Buenaventura Fuster

PLAZA DE COLL 9º 9º Y 9º—GALERA 6, 8, 10 y 12—PARADA DEL TRANVIA

Grandes existencias en Lanillas para trajes de Caballero. Vichis Céfiros, Indianas y demás artículos propios de la presente temporada de Verano para trajes de Señora á precios sin competencia.

BARATURA SIN RIVAL—AMERICANAS DE ALPACA DESDE 5 PESETAS EN ADELANTE.—No confundirse.—Parada del Tranvía—Plaza de Coll, 9º 9º y 9º

En la frente de Catalina apareció ligero rubor.

—Mirad—dijo—voy á hacer os una confidencia.

—Decid...

—Estoy celosa

—De quién, Dios mío!

—De ella,—contestó la princesa, acentuando mucho esta última palabra.

—De la primera esposa de Cartahut?

—Sí, estoy celosa desde que él me lo ha dicho todo.

—Pero ¿estáis loca, princesa?

—Nada de eso.

—Sin embargo, bien sabéis que odia á esa mujer tanto como la amo.

—Cree odiarla, pero...

—Pero ¿qué?

—La ama aún; estoy segura de ello.

El conde se puso á reír, diciendo:

—Vaya, princesa, vos no creéis eso de veras.

—Sí que lo creo.

—¿No sabéis que esa mujer tiene cerca de cuarenta años?

—¿Qué importa eso, si sigue siendo hermosa?...

—Y el príncipe, ¿no os ha dicho que la reserva un castigo terrible?

—Sí; me ha dicho eso.

—¿Y no lo creéis?

curar la herida que en la frente tenía la vizcondesa, frotándole después las sienes con vinagre y haciéndole aspirar sales inglesas.

Un suspiro salió del pecho de Olimpia, pero no abrió los ojos.

Con todo, la vizcondesa no estaba desmayada, ni mucho menos, sino que reflexionaba entre tanto:

—No sería por cierto el imbécil de mi marido quien aún á riesgo de matarse se hubiera introducido en el mismo centro de la plaza enemiga. Ahora ya estoy y me quedo. ¡Vamos á vernos, princesa Mickaloff! ¡Vamos á disputarnos el príncipe Tuhatrak!

En tanto que le prodigaban estos cuidados, Olimpia pensó que no podía prolongarse indefinidamente su desvanecimiento. Abrió, pues, los ojos, y como la princesa estaba inclinada sobre ella, la miró...

X

No era, Olimpia Mignot, vizcondesa Gonidec, mujer que tan fácilmente se rindiera al poder de la princesa Catalina Mickaloff.

Y si esta última había tenido la fantasía tardía de verla, hacía largo rato que

nillazos que daba el lacayo, habían abierto la verja y estaban en la avenida.

El conde llegó á ésta cuando levantaban á la amazona desvanecida y con la frente ensangrentada.

—¡Socorro! ¡socorro!—gritaba el lacayo retorciéndose las manos con desesperación.

El caballo de la amazona, al levantarse maltrecho y desorientado, había emprendido de nuevo el galope, volviéndose hacia Madrid.

—¡Muerta!—exclamó Catalina, saliendo al encuentro del triste cortejo.

—No,—contestó Pablo,—está solo desmayada y herida en la frente.

La princesa dirigió á su rival una mirada de odio, murmurando:

—¡Qué hermosa es!

Una sonrisa apareció en los labios del conde, quien dijo en ruso:

—¡Supongo que no iréis á matarla!

—¡La tentación es grande!

—Sí, pero Tuhatrak tiene sus proyectos.

Catalina dió un suspiro.

Luego ayudó por sí misma á transportar á madame de Gonidec—que no era otra la mujer desvanecida—hasta un dormitorio.

La colocaron en un lecho y la princesa quiso lavar personalmente la sangre y

—Sí, creo en su sinceridad, y nada más; pero...

—¿Desconfiáis de su corazón?

—Sí.

—¿Qué motivo tenéis para ello?

—El turno que para vengarse ha señalado á esa mujer.

—Es verdad; la ha colocado la última.

—Porque, según dice, es la más culpable; pero eso es un razonamiento absurdo, amigo mío, porque en tanto que viva esa mujer, yo no podré ser la esposa de Tuhatrak.

—Un poco de paciencia, princesa.

—He temido el capricho de verla,—siguió diciendo Catalina.

—¡Ah! ¿La habéis visto?

—Sí.

—¿Cuándo?

—Ayer mismo.

—Entonces Tuhatrak no lo sabe todavía.

—No sabe nada.

—¿Dónde la visteis?

—Supe que sale todas las mañanas á caballo, seguida por un lacayo.

—Ya.

—Y en coche, cuyas cortinillas heé, fui á colocarme en la esquina de la calle de la Ville-Éveque, donde tiene su hotel.

—82—

—87—

—86—

—83—

NI
SUSE
Bar
ALMA
Gen
vestidos
ALFOM
Quien
naturas
Las es
fiores her
tez—Sin
EDE
—y pug
La tu
Un pr
gación ya
científicos
satisfic
ces que
Nueva la
él comu
mediante
sin hilos
En es
cis, cua
vo se obt
ensayos
de que
hasta qu
las muc
trabajo
De la
cistarse
idea ini
varios de
les, un
este ada
En vi
que men
nidad el
aprecie
misión i
necesida
Branlyll
El al
lanzar a
hoy se
Branly
luntad
hano M
va á es
tralo ex
á largar
transm
velados
Desp
los invi
descub
cho me
llevan a
del ilu
todos, s
han he
cias, k
telegra
Las do
das he
del esp
admiti
que es
ningu
villosa
se cona
hasta e
manera
Parto
gación
monos
espacio
martil
rifen en
la cana
mestro
produ
tro la m
Conf
te alg
ción, e
vencos
fácil m
Aray
el pun
por la
la pie
dome
ondas
rea á
contar
Ad it
sea va
esfer
con es
madre
noras
Re n
truido
mente
reñic
do m
mien
nen em
bia de
propo
300.00
noce